
www.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv @lenteratoday Lentera TV Media LenteraPodcast @lenteratoday

 

Goverment (Hal.2) 
Saat Polio 
Resmi KLB, 

Kasus Campak 
hingga Rubella 

Naik Juga

1. Shopee Indonesia

2. Tokocrypto

3. Indosat Ooredoo Hutchinson

4. Binar Academy

5. Bananas Indonesia

6. GrabKitchen

7. JD.ID

8. Mamikos

9. Mobile Premier Legue

10. Lummo

11. TaniHub

12. LinkAja

13. Pahamify

14. Zenius

15. SiCepat

16. The Goods Dept

17. GoTo

18. Ruangguru

DERETAN PERUSAHAAN 
INDONESIA DITERJANG 
BADAI PHK

H A R I A N

Edisi Senin, 21 November 2022

KORAN DIGITAL 
LENTERA TODAY
Terbit Senin - Jumat 
12 Halaman

download edisi digital 

www.lenteratoday.com

VERIFIKASI FAKTUAL 
DEWAN PERS
803/DP-Verifikasi/K/X/2021

DIBAYANGI BADAI PHK
UMP 2023 MAKSIMAL NAIK 10%

WIN-WIN SOLUTION?

PHK



GOVERMENTtodayHal 02  |  Senin, 21 November 2022

JAKARTA- Alarm berbunyi nyaring di 
sektor kesehatan Indonesia. Saat 
Corona dan gagal ginjal akut masih 
dalam posisi bahaya, kini polio resmi 
ditetapkan menjadi Kejadian Luar 
Biasa (KLB).

K e t u a  I k a t a n  D o k t e r  A n a k 
Indonesia (IDAI) dr. Piprim Basarah 
Yanuarso mengungkap salah satu 
penyebab kemunculan polio adalah 
rendahnya cakupan vaksinasi PD3I 
dalam dua tahun terakhir. Seiring 
kemunculan polio, ia menyebut kasus 
campak, difteri, dan rubella juga 
meningkat.

Indonesia dinyatakan bebas polio 
sejak 2014 lalu. Tetapi status Kejadian 
Luar Biasa (KLB) Polio ditetapkan oleh 
pemerintah usai ditemukannya kasus 
polio (lumpuh layuh) pada anak 
berusia 7 tahun di Kabupaten Pidie, 
Aceh, belum lama ini.

"Dua tahun terakhir imunisasi 
rutin 84%. Turun. Nasional target 
9 3 % .  A d a  1 , 7  j u t a  a n a k  t i d a k 
diimunisasi lengkap. Sekarang ada 
laporan polio KLB di Aceh. Difteri. 20 
provinsi laporkan campak dan rubella 
meningkat. 2014 Indonesia bebas 
polio. Padahal target kita sampai 2026 
bebas polio," kata Piprim, Minggu 
(20/11).

Piprim mengatakan, menurunnya 
vaksinasi disebabkan oleh beberapa 
f a k t o r.  D i  a n t a r a n ya  p a n d e m i 
membuat orang tua menghindari 
keramaian termasuk untuk ke lokasi 
vaksinasi anak.

Selain itu, informasi terkait vaksin 
juga simpang siur di era digital. Banyak 
masyarakat yang takut pada vaksinasi 
terlebih pada kalangan yang belum 
paham betul bahaya PD3I.

Sebab itu, ia mengimbau IDAI di 
d a e r a h  u n t u k  l e b i h  m a s i f 
menginformasikan masyarakat terkait 
b a h a y a  P D 3 I  d a n  m a n f a a t 
imunisasi."Bulan Imunisasi Anak 
Nasional di kota besar sukses, di 
daerah penolakan banyak. Sejak akhir 
2021 IDAI buat [program] lengkapi 
imunisasi anak, tapi kita mungkin 
butuh strategi lain. Medsos suka buat 
kegalauan masal, jadi saya imbau 
dokter kampanye positif vaksin," ujar 
dia.

Berdasarkan data Organisasi 
Kesehatan Dunia (WHO), hanya empat 
provinsi di Indonesia yang tidak 
termasuk daerah berisiko tinggi polio. 
Yakni, DI Yogyakarta, Bali, Banten, dan 
Sumatera Selatan.

Dikutip dari Central for Disease 
Control and Prevention (CDC AS), polio 
atau disebut poliomielitis, merupakan 
penyakit yang melumpuhkan dan 
mengancam jiwa yang disebabkan 
oleh virus polio.

Virus ini biasanya menular dari 
orang ke orang dan dapat menginfeksi 
sumsum tulang belakang seseorang, 
h i n g g a  m e n y e b a b k a n 
kelumpuhan.Kebanyakan orang yang 
terinfeksi virus polio (sekitar 72 dari 

1 0 0 )  t i d a k  a k a n 
memiliki gejala awal 
yang khas. Beberapa 
o r a n g  m u n g k i n 
mengeluhkan gejala 
yang mirip seperti flu.

13	Pasien	Ginjal	Akut	
Stadium	3	

D i  s i s i  l a i n , 
K e m e n t e r i a n 
Kesehatan (Kemenkes) 
melaporkan 13 pasien 
gagal ginjal akut yang 
masih dirawat saat ini 
b e ra d a  d i  s t a d i u m 
ketiga atau kondisi 
terberat. Data terakhir 
menyebut, terdapat 
324 kasus gangguan 
ginjal akut misterius 
pada anak dengan total 
kematian 200 anak dan 
111 sembuh.

“ Ya  s t a d i u m  3 , 
[berdasarkan] data 
rumah sakit di provinsi 
masing-masing,” tutur 
K e p a l a  B i r o 
Komunikasi dan Pelayanan Publik 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
S i t i  N a d i a  T a r m i z i  M i n g g u 
(20/11/2022). 

Siti  membeberkan 13 pasien 
gangguan ginjal akut misterius pada 
anak ini dirawat di beberapa provinsi. 
Antara lain empat pasien di Provinsi 
Daerah Khusus Ibukota (DKI) Jakarta, 
tiga pasien di Provinsi Jawa Barat 
(Jabar), dua pasien di Provinsi Aceh, 
dua pasien di Provinsi Banten, satu 
pasien di Provinsi Sumatera Utara 
(Sumut), dan satu pasien di Provinsi 
Kepulauan Riau (Kepri). 

“Usia 1-5 tahun,” imbuh Nadia. 
Kemudian dia mengklaim bahwa sejak 
tanggal  2 November 2022 lalu, 
Ke m e n ke s  m e n c a t a t  t i d a k  a d a 
penambahan kasus baru gangguan 
ginjal akut misterius pada anak. “Tidak 
ada penambahan kasus, masih 324 
kasus, yang dirawat 13. Yang sembuh 
111 dan kematian 200, tidak ada kasus 
baru sejak 2 November,” kata Nadia. 

N a d i a  m e n g i m b a u  a g a r 
masyarakat Indonesia terutama orang 
tua untuk menjaga anak-anaknya agar 
tetap sehat. “Kalau sakit beri kompres, 
jangan beri obat sirup sendiri kecuali 
d i b e r i k a n  p e t u g a s  k e s e h a t a n . 
Perhatikan jumlah berkemih anak 
kita,” pungkas Nadia.

BPOM-Kemenkes	Digugat
Sejumlah orang tua yang anak-

anaknya meninggal akibat penyakit 
gagal ginjal akut akan menggugat 
sejumlah pihak seperti Kemenkes , 
BPOM, dan beberapa perusahaan 
farmasi. Hal ini terkait obat sirup yang 
tercemar larutan etilen glikol (EG) dan 
diet i len  gl ikol  (DEG) .  Gugatan 
dilayangkan oleh sejumlah orang tua 

korban karena mereka menganggap 
BPOM, Kemenkes, dan sejumlah 
perusahaan-perusahaan farmasi 
dianggap lalai dan lambat mengawasi 
peredaran obat-obatan yang diduga 
tercemar larutan berbahaya. 

Berdasarkan informasi yang telah 
beredar, zat EG dan DEG dalam obat 
sirup diduga kuat menjadi penyebab 
k a s u s  g a g a l  g i n j a l  a k u t  y a n g 
m e n e w a s k a n  r a t u s a n  a n a k  d i 
Indonesia. Hingga awal November 
2022, tercatat 195 anak meninggal 
dunia akibat gagal ginjal akut. Penyakit 
gagal ginjal akut pada anak-anak 
sepertinya tidak pernah terbayangkan 
oleh Safitri. Dirinya terisak menahan 
tangis saat menceritakan kronologi 
anaknya yang meninggal akibat gagal 
ginjal akut, Minggu (20/11).

Safitri tidak menyangka anak 
tercintanya yang awalnya mengalami 
batuk pilek dalam beberapa hari 
memburuk, dan meninggal dengan 
diagnosa gagal ginjal akut. "Semua alat 
di rumah sakit yang mungkin teman-
teman tahu, terpasang di badan anak 
kami. Dari yang paling kecil umur 6 
bulan, 9 bulan, sampai anak saya yang 
8 tahun," ujar Safitri yang hadir dalam 
acara Media Briefing Korban Gagal 
Ginjal Akut Menggugat (Class Action) 
di Jakarta. 

“Yang tidak akan terbayangkan, 
tidak akan bisa melupakan seumur 
hidup, itu terpasang di anak-anak 
kami. Yang hari sebelumnya masih 
m a i n  b o l a ,  s e b e l u m nya  m a s i h 
sekolah, masih ujian, masih lari-
lari sana-sini," tambahnya. Safitri 
pun mengaku kecewa kasus gagal 
ginjal akut yang sudah terdeteksi 
sejak Januari 2022, baru mendapat 
atensi serius dari pemerintah be-
berapa bulan setelahnya. Peng-
adaan obat penawar juga lambat 

setelah jatuh korban ratusan anak. 
(hiski,rls,ist/dya)

Saat Polio Resmi KLB, Kasus Campak 
hingga Rubella Naik Juga

Dokter	merawat	pasien	anak	penderita	gagal	ginjal	akut	di	ruang	Pediatrik	Intensive	Care	Unit	(PICU)	Rumah	Sakit	Umum	
Daerah	Zainal	Abidin,	Banda	Aceh,	Aceh.	(Foto-dok)

Alarm Dunia Kesehatan Indonesia 

POLIOMYELITIS
a.k.a. Polio

Poliovirus (PV), masuk ke tubuh 
melalui mulut, menginfeksi saluran 
usus dan mengalir ke sistem saraf 
pusat.

Penyebab

Gejala yang dialami seperti adanya 
kekakuan leher, ganguan refleks, atau 
kesulitan mengangkat kepala sambil 
berbaring datar.

Gejala

Komplikasi

Pencegahan

Parestesia

Meningitis

Paralisis

Kelumpuhan 
Permanen

Meninggal

Kebersihan sanitasi

Imunisasi polio tetes (oral)
atau suntik



"Misalnya saat masyarakat dan 
L B H  J a k a r t a  m e n y a m p a i k a n 
pemberitahuan kepada kepolisian, 
kita sangat sulit mendapat surat tanda 
terima pemberitahuan. Padahal itu 
bukti kita sudah menyampaikan 
pemberitahuan," lanjutnya.

Citra mewanti-wanti jika pasal 
tersebut disahkan maka masyarakat 
a k a n  k i a n  s u l i t  m e l a l u k a n 
demonstrasi. Apalagi, lanjut Citra, ada 
ancaman kurungan penjara andai 
masyarakat tak mendapat surat 
pemberitahuan saat demonstrasi."Jika 
pasal ini disahkan, ke depan unjuk rasa 
yang disampaikan oleh masyarakat 
sipil akan dianggap sebagai aksi yang 
tidak melakukan pemberitahuan. Juga 
akan dipidana 6 bulan," kata Citra.

"Misalnya ada masyarakat yang 
m e n g a l a m i  p e n g g u s u r a n  d a n 
menyampaikan pendapatnya maka 
akan dikriminalisasi. Jadi negara akan 
b e r k a l i - k a l i  l i p a t  m e l a k u k a n 
pelanggaran terhadap HAM. Kami 
mendorong supaya pasal ini dihapus 
dari RKUHP," tegasnya. (hiski,rls, 
ist/dya)

JAKARTA- Komisi III DPR RI batal 
mengagendakan rapat penyelesaian 
tahapan pembahasan Rancangan 
Kitab Undang-Undang Hukum Pidana 
(RKUHP) pada 21-22 November. 
Belum ada penjelasan mengenai 
alasan penundaan itu.

"Rapat pembahasan RKUHP 21-22 
November ditunda," kata anggota 
Komisi III DPR Taufik Basari atau 
Tobas kepada wartawan, Minggu 
(20/11/2022).

Namun, Tobas tidak membeberkan 
alasan pemerintah membatalkan 
rapat tersebut .  Tobas berharap 
penundaan itu dalam rangka mengkaji 
kembali masukan-masukan yang 
disampaikan DPR dan masyarakat 
terkait draf RKUHP."Saya berharap 
penundaan ini dalam rangka untuk 
mengkaji kembali masukan-masukan 
baik yang disampaikan DPR maupun 
masyarakat untuk menyempurnakan 
draf RKUHP dan memastikan tidak ada 
pasal yang berpotensi bermasalah ke 
depannya," kata Tobas.

To b a s  m e r u j u k  p a d a  r a p a t 
sebelumnya, yakni masih ada sejumlah 
isu krusial yang harus dikaji oleh 
pemerintah serta DPR. Di antaranya 
i s u  h u k u m  a d a t  d a n  i s u 
d e m o k r a s i . " L i v i n g  l a w  y a n g 
berpotensi melanggar asas legalitas 
dalam hukum pidana atau nullum 
delictum nulla poena sine praevia lege 
poenalli.

Juga pasal-pasal terkait demokrasi 
dan kebebasan berpendapat yang 
harus dibatasi pengertiannya, seperti 
makar, penyerangan kehormatan 
harkat martabat presiden/wapres, 
p e n g h i n a a n  l e m b a g a  n e g a r a , 
penghinaan kekuasaan umum," imbuh 
dia.

Selain itu, Tobas menyoroti isu soal 
contempt of court terkait publikasi 
persidangan, pidana narkotika yang 
harus disesuaikan dengan rencana 
kebijakan narkotika baru dalam RUU 

Narkotika, serta pidana lingkungan 
hidup yang harus menyesuaikan 
a d m i n i s t r a s i  d a l a m  h u k u m 
lingkungan. Tobas menambahkan isu 
soal rekayasa kasus yang menjadi 
usulan baru dan belum dituangkan di 
draf juga perlu dibicarakan lagi.

Kemudian, pemenuhan asas non-
d i s k r i m i n a s i  b a g i  p e nya n d a n g 
d i s a b i l i t a s  d a n  p e n y e s u a i a n 
nomenklatur serta kohabitasi yang 
berpotensi adanya kriminalisasi 
berlebihan karena bukan ranah negara 
untuk menjadikannya sebagai pidana.

Tobas mengingatkan proses 
legislasi merupakan proses politik, 
s e h i n g g a  h a r u s  a d a  p r o s e s 
p e r t a r u n g a n  g a g a s a n  d a n 
penghormatan atas keputusan yang 
diambil, baik secara musyawarah 
m a u p u n  s u a r a  t e r b a n ya k .  D i a 
menekankan Fraksi NasDem tetap 
menghendaki RKUHP menyerap 
masukan yang sebanyak-banyaknya 
dari berbagai kalangan."Karena itu 
Fraksi NasDem terus melakukan lobi 
dan meyakinkan fraksi lainnya dan tim 
p e m e r i n t a h  a g a r  d a p a t 
menyempurnakan RKUHP," kata dia.

Desakan	Pasal	Penghinaan	
Presiden	Dihapus

Terpisah,  Lembaga Bantuan 
Hukum (LBH) Jakarta menyoroti 
sejumlah pasal yang dianggap masih 
bermasalah dalam produk hukum 
t e r s e b u t ,  t e r u t a m a  m e n g e n a i 
kebebasan berpendapat."LBH Jakarta 
akan tetap merespons isu-isu pasal-
pasal yang mengekang kebebasan 
berpendapat dan berekspresi," kata 
pengacara publik LBH Jakarta, Citra 
Referendum, saat konferensi pers 
virtual, Minggu (20/11/2022).

" S e m a n g a t  d a r i  R K U H P  i n i 
tujuannya untuk mendekolonisasi. 
Bahwa saat ini kita punya KUHP 
adaptasi dari Belanda, akan tetapi ada 

p a s a l - p a s a l  y a n g  m e n g e k a n g 
kebebasan berekspresi," tambahnya.

Secara spesifik, Citra menyebutkan 
salah satu pasal yang jadi sorotan 
yakni pasal penghinaan terhadap 
presiden dan wakil presiden. Menurut 
Citra, pasal tersebut tak sejalan dengan 
orientasi kebebasan berpendapat yang 
diamanatkan UUD 1945.

Oleh karena itu, Citra mendesak 
pasal itu dihapus. Citra menilai hal itu 
r a w a n  m e n c e d e r a i  h a k - h a k 
rakyat ."Pasal ini kami sarankan 
dihapus oleh pemerintah maupun 
DPR. Presiden tidak boleh dilihat 
sebagai individu, melainkan juga 
sebagai jabatan dan kita tahu dalam 
memenuhi HAM, Presiden dan Wakil 
Presiden harus mendengar suara 
rakyat. Ini dilindungi UUD 1945," 
paparnya.

"Jika kemudian rakyat justru tidak 
d i p e r b o l e h k a n  m e nya m p a i k a n 
pendapatnya, maka hak-hak lain akan 
bermasalah, seperti hak masyarakat 
u n t u k  m e n d a p a t  p e k e r j a a n 
masyarakat yang layak, lingkungan 
sehat, perumahan yang layak dan 
sebagainya," terang Citra.

Selain pasal tersebut, Citra pun 
menyoroti pasal 273 draf RKUHP yang 
mengatur soal aksi unjuk rasa, pawai 
a t a u  d e m o n s t r a s i .  C i t r a 
mempersoalkan ancaman pidana 
maksimal 1 tahun bagi pihak yang 
melakukan unjuk rasa, pawai atau 
demonstrasi tanpa pemberitahuan.

Citra mendesak pasal ini juga 
dihapus. Sebab, kata dia, selama ini 
masyarakat masih sulit mendapat 
s u r a t  t a n d a  t e r i m a 
pemberi tahuan."Pasal  in i  akan 
mempersulit kebebasan berpendapat 
di muka umum untuk melakukan 
demokrasi dan unjuk rasa. Saat ini 
tanpa pasal ini kita sangat sulit 
m e n y a m p a i k a n  k e b e b a s a n 
berpendapat," kata dia.
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DPR Batal Ambil Keputusan 
RKUHP 21-22 November, Kenapa?

(Ilustrasi)	Aksi	tolak	RKUHP,	salah	satu	yang	disoroti	adalah	pasal	penghinaan	presiden.	(Foto-dok)

PASAL PENGHINAAN
PRESIDEN,
PERLU ATAU TIDAK?

Pernah dibatalkan MK (putusan Nomor 013-
022/PUU-IV/2006) 

Alasan MK: menghalangi kebebasan 
berekspresi dan mengemukakan pendapat 

Pasal yang dicabut MK merupakan delik biasa

PASAL	PENGHINAAN	PRESIDEN	&	WAKIL	
PRESIDEN

Pasal delik aduan (presiden & wakil presiden 
melapor sendiri)

Bukan untuk yang mengkritisi kinerja 
presiden, wakil presiden, pejabat negara

Menghindari menjadi negara demokrasi 
liberal yang terlalu bebas

PASAL	PENGHINAAN	PRESIDEN	&	WAKIL	
PRESIDEN	RKUHP

Penghinaan martabat presiden/wapres: 
maksimal	3,5	tahun	penjara

ANCAMAM	PIDANA

Penghinaan lewat media sosial/
sarana elektronik:	4,5	tahun	penjara

Ancaman di	bawah	lima	tahun
untuk menghindari penahanan polisi
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Gubernur Jatim Lantik 19 Kepala OPD, 
10 Jabatan Masih Kosong

ka rir  dar i  pa da  ASN yang  ada 
dibawahnya. Sebab mereka tidak 
kunjung naik jabatan seiring dengan 
belum ada yang mengisi pada jabatan 
kosong di kepala OPD.

Lebih lagi, jabatan kosong itu tidak 
hanya pada eselon dua saja, namun 
banyak juga jabatan kosong di tingkat 
eselon tiga. “Intinya saya harapkan 
segera disisi jabatan yang kosong, baik 
kepala sekolah maupun OPD-OPD 
yang kosong-kosong, bukan hanya 
eselon 2, eselon 3 juga  banyak 
kosong,” sambungnya.

Meskipun jabatan kosong di OPD 
bisa diisi oleh Plt, namun jabatan Plt 
itu ada batas waktunya. Freddy 
menyebutkan batas waktu Plt hanya 
tiga bulan, jika sudah habis bisa 
diperpanjang lagi dengan persetujuan 
dari gubernur. Namun, kenyataannya 
masih ada beberapa pejabat yang 
rangkap jabatan sebagai Plt di OPD 
lainnya.

Dia juga menyoroti kekosongan 
kepala sekolah.  Maka,  dia juga 
mengharapkan supaya kekosongan 
segera diisi. “Kalau itu terjadi sangat 
prihatin, apalagi ya kan 300 lebih 
kepala sekolah kosong lebih dari 
setahun. Saya juga prihatin, lebih-
lebih mereka juga sudah melakukan 
asesmen di Jogja, nunggu apalagi,” 
katanya.

“Itu yang harus didorong terus 
jangan sampai kosong, pokoknya ini 
mereka yang menempati posisi kepala 
sekolah sesuai kompetensi mereka 
dan sesuai dengan kriteria dari hasil 

assemen.  Intinya itu jangan sampai 
kosong,” pungkasnya. (lut/dya)

SURABAYA – Rotasi jabatan di 
lingkungan Pemprov digulirkan 
Gubernur Jawa Timur, Khofifah 
Indar Parawansa. Setidaknya ada 
19 jabatan kepala organisasi 
perangkat daerah (OPD) yang 
dirotasi dan pelantikan dilakukan 
Gubernur di Gedung Negara 
G ra h a d i ,  S u ra b aya ,  M i n g g u 
(20/11/2022) sore.

Setelah melakukan pelantikan, 
Gubernur Jawa Timur, Khofifah 
Indar Parawansa mengatakan 
bahwa rotasi adalah proses yang 
b i a s a  d a l a m  o r g a n i s a s i 
p e m e r i n t a h a n .  M u t a s i  d a n 
promosi jabatan ini dilakukan 
untuk penyegaran di lingkungan 
Pemprov Jatim.

"Ada beberapa pensiun jadi 
ada beberapa yang kosong sudah 
Plt. Kemudian yang Plt kalau ada 
yang rotasi, maka rotasi dulu 
s e te l a h  i t u  d i l a ku ka n  o p e n 
bidding," ungkap Khofifah usai 
pelantikan.

Dalam rotasi kali ini, ada nama 
baru yang sebelumnya menjabat 
di pemerintah kabupaten/kota. 
Hal  itu karena kepangkatan 
eselonnya atau promosi dari 
tingkat dua ke pusat. “Ada Pak 
Jazul i  dulu  Sekda Jombang, 
sekarang ada Pak Hendro dulu 
Sekda Surabaya, lalu ada mantan 
Sekda Trenggalek. Ini proses biasa 
untuk bisa melakukan penyegaran 
s e m u a  l i n i  s e s u a i  k e b u t u h a n 
organisasi," ujarnya.

Untuk itu, setelah ini Pemprov 
Jatim akan melapor ke Komisi 
Aparatur Sipil Negara (KASN) terkait 
proses pelantikan dan sejumlah 
jabatan yang kosong.

Adapun sejumlah nama yang 
dirotasi adalah Budi Sarwoto sebagai 
K e p a l a  D i n a s  P e m b e r d a y a a n 
Masyarakat  dan Desa,  lalu Edi 
S u p r i a n t o  s e b a g a i  K e p a l a 
Bakesbangpol, Heru Wahono sebagai 
Kepala Bakorwil Madiun, Andrianto 
sebagai Kapala Balitbangdiklat , 
Gunawan Saleh sebagai Asisten 
Perekonomian dan Pembangunan 
Setdaprov Jatim, Hendro Gunawan 
sebagai Staf Ahli Gubernur bidang 
Kemasyarakatan dan Sumber Daya 
Manusia.

Kemudian, ada Bayu Trihaksoro 
sebagai Kepala Dinas PU Sumber Daya 
Air, Isa Ansori sebagai Kepala Dinas 
Kelautan dan Perikanan, Dyah Wahyu 
Ermawati sebagai Kepala Dinas 
Penanaman Modal dan Pelayanan 
Terpadu Satu Pintu, Aris Mukiyono 
sebagai  Kepala  BPKAD,  Bobby 
Soemarsono sebagai Kepala Bapenda, 
Iwan sebagai Kadisperindag, Jempin 
M a rb u n  s e b a ga i  Ke p a l a  D i n a s 
Lingkungan Hidup.

Selanjutnya ada Ardo Sahak 
sebagai Staf Ahli Gubernur Bidang 
Pemerintahan, Hukum dan Politik, 
Akhmad Jazuli  sebagai Asisten 
Administrasi Umum Setdaprov Jatim, 

Hudiyono sebagai Kadisbudpar, Gatot 
Subroto sebagai Kepala BPBD Jatim, 
Budi Santosa sebagai Kepala Bakorwil 
Malang dan Imam Hidayat sebagai 
Kepala Biro Kesra Setdaprov Jatim.

Sementara itu, Kepala Badan 
Kepegawaian Daerah (BKD) Jatim 
Indah Wahyuni menyebut ada 10 
jabatan kosong. Terdiri dari dua 
jabatan dirut RSUD, dua wakil direktur 
RSUD, ada empat kepala dinas dan dua 
kepala biro.

"Insya Allah mungkin di bulan 
Desember ini sudah terisi semua 
k a r e n a  p r o s e s  p e r e n c a n a a n 
p e n g a n g g a r a n  h a r u s  s e g e r a 
dilaksanakan," ujarnya.

Sebelumnya, Komisi A DPRD Jatim 
meminta pada Pemprov dalam hal ini 
Sekda dan juga Gubernur Jatim untuk 
segera memilih orang untuk mengisi 
kekosongan jabatan di OPD Pemprov 
Jatim. Terlebih lagi saat ini masih ada 
sekitar 10 jabatan yang kosong. 

Anggota Komisi A DPRD Jatim, 
Freddy Purnomo mengatakan tidak 
baik membiarkan jabatan kosong 
terlebih dalam waktu lama. “Jika 
jabatan terus dibiarkan kosong maka 
akan semakin banyak jabatan yang 
kosong lagi. Sebab seiring dengan 
waktu maka akan ada beberapa 
pejabat memasuki masa pension,” 
katanya.

Lebih lanjut, anggota DPRD Jatim 
dari dapil Tuban-Bojonegoro ini 
mengatakan bahwa tidak segera 
diisinya jabatan yang kosong tersebut 
secara sendirinya juga menghambat 

Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa,	melantik	19	pejabat	di	Gedung	Negara	Grahadi,	Surabaya,	Minggu	(20/11/2022)	sore.

KHOFIFAH INDAR PARAWANSA

GUBERNUR JAWA TIMUR, 

“Ada beberapa pensiun jadi 
ada beberapa yang kosong 
sudah Plt. Kemudian yang 
Plt kalau ada yang rotasi, 

maka rotasi dulu setelah itu 
dilakukan open bidding," 
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Semester I 
Tahun 2022 : 

252 KASUS 

Ditetapkan 
sebagai tersangka 

612 orang

JAKARTA-Indonesia Corruption 
Watch (ICW) merilis daftar hasil 
pemantauan tren penindakan tindak 
pidana korupsi pada semester I tahun 
2022. Dalam pemantauan itu, ICW 
mencatat daerah mana saja yang 
paling banyak menyumbang kasus 
rasuah.

Hasi lnya,  penel i t i  ICW Diky 
Anandya menyebut Jawa Timur 
sebagai penyumbang kasus korupsi 
terbanyak di Indonesia pada semester 
I tahun 2022/ini. Total ada 35 kasus 
rasuah yang saat ini ditangani oleh 
aparat penegak hukum.”ICW juga 
mencatat pemetaan kasus korupsi 
berdasarkan wilayah, di mana ICW 
mencatat  Provinsi  Jawa Timur 
menjadi penyumbang terbanyak kasus 
korupsi yaitu sebanyak 35 kasus,” ujar 
Diky dalam konferensi pers secara 
daring, Minggu (20/11).

Akan tetapi, Diky menyatakan 
penilaian itu tak serta merta membuat 
Jatim sebagai daerah terkorup di 
Indonesia. Tingginya angka kasus 
k o r u p s i ,  k a t a  D i k y,  b i s a  j u g a 
diakibatkan baiknya kinerja dari 
a p a ra t  p e n e g a k  h u k u m  d a l a m 
menangani kasus rasuah di wilayah 
tersebut.”Bisa jadi karena aparat 
penegak hukumnya aktif  dalam 
menangani kasus korupsi,” ungkap 
Diky.

Selain Jawa Timur, total ada 
sembilan daerah lain yang menjadi 
penyumbang kasus korupsi terbanyak. 
Kesembilan daerah itu yakni Jawa 
Barat (19 kasus); Aceh (18 kasus); 
Sumatera Selatan (14 kasus); Maluku 
Utara (12 kasus); Bali (12 kasus); 
Sumatera Barat (10 kasus); Papua (8 
kasus); Riau (7 kasus); dan Sumatera 
Utara (7 kasus).

”Lalu kami juga tak menemukan 
adanya penanganan perkara kasus 
korupsi di Provinsi Kalimantan Utara,” 
ucap Diky.

Masih dari hasil pemantauan yang 
sama, ICW juga melakukan pemetaan 
kasus korupsi berdasarkan aktor atau 
pelaku utamanya. Hasilnya, pegawai 

pemerintah daerah baik di tingkat 
provinsi, kabupaten dan kota, paling 
banyak terjerat kasus korupsi yaitu 
sebanyak 167 orang.

"Lalu ada 140 orang dengan latar 
belakang swasta, dan juga 59 orang 
dengan latar belakang sebagai kepala 
desa,” kata Diky.

Selama semester I tahun 2022 
pula, ICW menemukan data bahwa 
kepala daerah yang ditangani oleh 
aparat ada sebanyak 12 orang, 10 di 
a n t a r a n y a  d i u s u t  o l e h 
KPK.”Sedangkan kita juga melihat 
jumlah korporasi yang ditetapkan 
s e b a ga i  te r s a n g k a  s e b a nya k  6 
korporasi (dalam satu kasus) yang 
ditangani oleh Kejaksaan Agung dan 
juga tidak ditemukan informasi 
mengenai adanya penanganan kasus 
korupsi korporasi yang ditangani oleh 
KPK dan kepolisian,” tutur Diky.

" P a d a h a l  s o a l  k e w e n a n g a n 

keduanya punya wewenang yang 
sama. Sehingga kemudian tidak ada 
alasan bagi KPK dan kepolisian untuk 
tidak mampu mengusut kasus korupsi 
yang melibatkan aktor korporasi," 
pungkasnya.

Nilai	E	untuk	3	Aparat	Hukum
Dengan hasil penelitian itu, ICW 

memberikan nilai  E terkait  pe-
nindakan kasus korupsi di Indonesia 
yang dilakukan oleh Kepolisian, 
Kejaksaan, dan KPK selama Semester I 
Tahun 2022.Ranking buruk itu diberi-
kan ICW kepada tiga aparat penegak 
hukum (Apgakum) lantaran selama 
semester I 2022 hanya mampu menangani 
18 persen dari target penanganan 
kasus sebanyak 1.387 kasus.

“Dari target sebanyak 1.387 kasus 
korupsi pada Semester I Tahun 2022 
yang terpantau, keseluruhan APH 
hanya mampu merealisasikan 252 
kasus atau sekitar 18 persen. Sehingga 
kinerja penindakan kasus korupsi 
harus puas mendapat nilai E atau 
sangat buruk," ujar Peneliti ICW Diky 
Anandya.

Diky menjelaskan, nilai E itu 
diperoleh atas perhitungan rumus 
dengan membagi jumlah kasus yang 
ditangani (252) dengan target (1.387), 
lalu dikalikan 100 persen.”Kalau kita 
l iha t  b erda sa rka n  da f t a r  i s ia n 
pelaksanaan anggaran (DIPA) tahun 
anggaran 2022 pagu anggaran yang 
dikelola oleh seluruh aparat penegak 
hukum pada tahap penyelidikan dan 
penyidikan itu sebesar Rp 449 miliar 
sedangkan target penindakan aparat 
penegak hukum pada tahun 2022 atau 
enam bulan pertama di tahun 2022 itu 
sebanyak 1.387 kasus yang harus 
ditangani,” ucap Diky.

"Target kami dapatkan dari DIPA 
Tahun Anggaran 2022. Jadi, selama 
satu tahun tercatat ada 2.772 target 
kasus, itu kami bagi dua karena 
penilaian untuk Semester I Tahun 

2022," sambungnya.
D i k y  m e m a p a r k a n ,  s e l a m a 

semester I ini total ada 612 orang yang 
telah ditetapkan sebagai tersangka 
dari 252 kasus dugaan korupsi yang 
ditangani seluruh aparat penegak 
h u k u m .  K a s u s - k a s u s  t e r s e b u t 
berpotensi merugikan negara hingga 
Rp 33,6 triliun.

”Dari hasil pemantauan yang kami 
lakukan tercatat sepanjang Semester I 
Tahun 2022 terdapat 252 kasus yang 
ditangani oleh seluruh APH dengan 
612 orang di antaranya ditetapkan 
sebagai  tersangka dan potensi 
kerugian negaranya Rp 33,6 triliun, 
potensi nilai suapnya Rp 149 Miliar, 
potensi pungutan liarnya Rp 8,8 miliar, 
dan potensi pencucian uangnya Rp 
931 miliar,” kata Diky.

Sebelumnya, Masyarakat Anti 
Korupsi Indonesia (MAKI) mengaku 
miris melihat ada dua hakim agung 
menjadi tersangka di KPK, yakni 
S u d ra j a d  D i mya t i  d a n  G a z a l b a 
Saleh."Sangat miris kemudian hakim 
agung yang harusnya mulia sekarang 
sudah tersangka, bahkan dua dalam 
satu tarikan napas terkiat dengan OTT 
KPK. Sebenarnya itu tidak OTT, karena 
itu sudah datanya cukup, kemudian 
dikembangkan tersangka Sudrajad 
Dimyati, sekarang Gazalba Saleh," kata 
Koordinator MAKI Boyamin Saiman.

Boyamin mengatakan hal tersebut 
menjadi bukti  reformasi belum 
menyentuh lembaga Mahkamah 
Agung (MA). Dia mengatakan MA 
harus bersih-bersih."Jadi ini terus 
terang saja sangat miris dan memang 
reformasi itu belum menyentuh 
lembaga MA, tampaknya begitu, dan 
peradilan sekarang mestinya ini 
sarana bersih-bersih," ucapnya.Dia 
menyebut MA harus terbuka dan 
melakukan perbaikan. Menurutnya, 
hal itu penting agar masyarakat 
p e r c a y a  t e r h a d a p  l e m b a g a 
peradilan.(hiski,rls,ist/dya)
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ICW Ungkap Jatim Daerah 
Penyumbang Kasus Korupsi Terbanyak 

(Ilustrasi)	ICW	memberikan	nilai	E	kepada	tiga	aparat	
penegak	hukum	pemberantasan	korupsi	Indonesia.	(Foto-dok)
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WILLIAM 
WONGSO

Sosok Dibalik 
Sajian Hidangan 

untuk Delegasi 
KTT G20



Beberapa hidangan 
untuk pemimpin dan 
delegari KTT G20 di Bali
(Dok.William Wongso) 

William 

Wongso
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ayah Soewadi Wongso.
Namun pada akhirnya pria 75 

tahun ini mengikuti keahlian sang ayah 
lainnya yaitu memasak. Karena hal 
itulah akhirnya muncul minatnya 
untuk mencintai kuliner.

Keahlian William Wongso di dunia 
kuliner ia dapatkan bukan dari 
pendidikan formal atau bersekolah 
kuliner.

Melainkan ia banyak belajar dan 
berguru kepada orang-orang yang 
berjualan makanan di pinggir jalan 
atau pemilik warung di pinggir jalan.

Hingga ia juga belajar dan 
menimba i lmu kepada penyaji  
makanan di restoran ternama serta 
hotel berbintang.

W i l l i a m  t a k  s e g a n  u n t u k  
mendatangi tempat asal makanan dan 
berinteraksi langsung dengan ahlinya 
a t a u  ya n g  m e m b u a t  m a ka n a n  
tersebut.

Dari situlah ia banyak belajar dan 
memiliki ilmu yang membuat pria ini 
dikenal saat ini sebagai pakar kuliner 
Indonesia.

Saat ini, William aktif sebagai 
konsultan bidang gastronomi dan juga 
dikenal sebagai Indonesian Food 
Ambassador atau duta kuliner 
Indonesia untuk luar negeri.

Ia juga merupakan pendiri Aku 
Cinta Makanan Indonesia (ACMI) dan 
sudah berkelana serta menjadi koki 
handal yang diakui oleh dunia.

William Wongso mempunyai 3 
usaha kuliner yaitu Vineth Bakery, 
William Kafe Artistik dan William 
Gourmet Catering.

Pria 75 tahun ini pernah menjadi 
pemandu acara Cooking Adventure 
with William Wongso yang tayang di 
Metro TV.

Selain itu, ia juga tergabung 
menjadi penasihat kuliner dalam 
Industry Advisory Council di Jurusan 
Manajemen Perhotelan Universitas 
Bina Nusantara.

Tahun 1986 hingga 1993, William 
dipercaya menjadi Presiden Chaine 
des Rotisseurs Indonesia Chapter. 
Selain itu tahun 1991-1994 , ia pernah 
menjadi Presiden International Wine 
& Food Society Cabang Jakarta.

Pakar kuliner ini juga pernah 
menjadi penasihat kuliner bagi 
maskapai penerbangan Garuda 
Indonesia (berbagai sumber)

PAKAR dan praktisi kuliner William 
Wongso menjadi orang yang mengatur 
menu untuk para pemimpin negara di 
KTT G20 Bali.

William Wongso mengatakan dia 
bertugas untuk mengatur menu untuk 
working lunch dan welcoming dinner.

Dikutip dari Metro TV, William 
Wongso menceritakan persiapan 
menciptakan menu ini dibutuhkan 

waktu selama enam bulan.
"Kerja sama dengan Setneg dan 

Kemenlu selama kurang lebih enam 
bulan," ujarnya.

Menurutnya, untuk menyiapkan 
menu untuk event sekalibur dunia itu, 
sangat berbeda dengan persiapan 
menu seperti pernikahan.

Pertimbangan dan persiapannya 
sangatlah banyak, ketat dan prosesnya 

panjang.
Pertama, dari sisi keamanan. 

Katanya, apapun yang disajikan dalam 
menu event itu haruslah dipastikan 
aman.

Kedua, momentum atau acara ini 
apa temanya. "Karena ini event G20, 
maka spiritnya berasal dari nama 
Indonesia yakni Aneka Ratu Mutu 
Manikam," tambahnya.

Ketiga, masalah pengawasan dan 
pengecekan dilakukan berlapis. 
Termasuk memastikan kandungan 
makanan apa yang dipakai.

Untuk pilihan menu, katanya, 
bersifat diversity, memadukan dari 
beragam menu khas Indonesia.

Hal lainnya yang penting juga 
diperhatikan adalah pantangan dan 
alergi dari para pemimpin negara 
tersebut.

Kadangkala, katanya, info tersebut 
tidak datang sejak awal, sehingga 
pihaknya harus memastikan kapapun 
info tersebut diterima.

Hal lainnya, adalah penempatan 
duduk para  pemimpin negara  
tersebut. Hal ini terkait dengan 
pantangan dan alergi tadi. Sehingga 
s a a t  p e n j a m u a n  t i d a k  s a l a h  
menyajikan.

"Menu yang kita siapkan itu adalah 
non vegetarian dan vegetarian. Untuk 
welcoming dinner tidak lebih dari 4 
course, karena pertimbangan kualitas, 
rasa, keamanan. Yang pasti tidak 
pedas, tanpa alkohol, dan semua harus 
halal," tambahnya.

Untuk urutan menu makanan, 
tambahnya, layaknya penyajian gala 
dinner lainnya mulai dari appetizer, 
main course dan ditutup dengan 
dessert.

M e n u  j u g a  b i s a  d i k u r a n g i  
disesuaikan dengan waktu makan 
malam yang disediakan.

Profil	Willliam	Wongso
Pria kelahiran Malang ini banyak 

dikenal sebagai seorang pakar kuliner 
terkenal di Indonesia. Bahkan ia 

juga dikenal sebagai ahli 
kuliner dan menguasai 

seni masakan Asia dan 
Eropa.

Sosok yang lahir 
12 April 1947 ini 

p a d a  a w a l n ya  
ingin berkarir di 
b i d a n g  
perfilman dan 
f o t o g r a f i  
seperti sang 
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persen terkena migrain bila salah satu 
orang tuanya menderita sakit tersebut.

Kemudian, risiko perempuan lebih 
besar dalam menderita penyakit ini 
dibandingkan dengan pria, karena 
penurunan hormon estrogen dan 
progesteron ketika mengalami 
menstruasi.

Penyakit migrain dapat terjadi 
berulang kali, serangan yang dialami 
biasanya seperti sakit kepala yang 
berat sebelah dengan durasi dua 
hingga tiga hari.

MIGRAIN merupakan sakit kepala 
berulang dengan serangan nyeri di 
area salah satu sisi kepala dan bisa 
menurunkan produktivitas. Biasanya 
sakit yang dirasakan oleh migrain 
dapat disertai dengan mual, muntah, 
dan sensitif terhadap cahaya. 

Gejala migrain dapat bervariasi 
penyebab dan frekuensinya antara 
satu orang ke orang lain. Migrain juga 
dapat terjadi setiap saat, tetapi 
cenderung dirasakan di pagi hari.

Sebagian besar penderita migrain 
mengeluhkan sakit di bagian pelipis 
mata atau bagian belakang telinga.

Secara global, orang dewasa yang 
berusia 35-45 tahun dapat mengalami 
dapat mengalami migrain. 
Biasanya hal ini dialami 
a k i b a t  f a k t o r  
genetik seperti, 
a n a k  a k a n  
b e r i s i ko  5 0  

Dikutip dari skripsi berjudul 
Situasi Situasi Pemicu Sakit Kepala 
Migrain yang ditul is  Theresia  
Trioktiani dari Universitas Sanata 
Dharma, ada banyak jenis migrain, 
namun ada dua jenis migrain yang 
paling sering ditemui orang, yaitu:

1.  Migrain  b iasa  (common 
migraine), biasanya ditandai dengan 
nyeri kepala berdenyut di salah satu 
sisi kepala dengan intensitas yang 
sedang sampai berat, dan semakin 
parah pada saat penderita melakukan 
aktivitas.

Migrain ini akan sembuh dalam 
waktu 4-72 jam, sekalipun tidak 
melakukan pengobatan. 

2.  Migrain klasik (classical 
migraine), didahului oleh suatu 
g e j a l a - g e j a l a  s e n s o r i s  y a n g  
dinamakan aura, yang terjadi dalam 
10-30 menit sebelum munculnya 
serangan migrain.

Gejala-gejalanya seperti mati rasa, 
tidak dapat melihat benda dengan 
jelas, dan hilangnya indera penciuman.

Dikutip	 dari	 Mayo	 Clinic,	 ada	
sejumlah	 faktor	 yang	 menjadi	
pemicu	 terjadinya	 migrain	 yang	
terdiri	dari	empat	bagian:

1.  Coklat ,  kacang-kacangan, 
alkohol, alpukat, minuman yang 
mengandung kafein, dan ikan ataupun 
daging yang diawetkan yang dapat 
memicu timbulnya migrain.

2. Pegaruh obat seperti obat 

hormon, vasodilators (nitroglycerin, 
isosorbide dinitrate), Antibiotik 
(trimethoprim-sulfa, griseofulvin), 
anti hipertensi (captropil, prazosin, 
reserpine, minoxidil).

3.  Perubahan cuaca,  faktor 
fisiologis, dan faktor emosi.

4. Pola makan dan tidur yang tidak 
seimbang.

Perasaan takut terhadap migrain 
juga dapat memicu munculnya 
serangan migrain. Pengalaman rasa 
sakit ketika migrain menyerang, dapat 
menimbulkan reaksi psikologis tubuh 
terhadap kemungkinan terulangnya 
p e r i s t iwa  ya n g  m e nye b a b k a n  
ketegangan dan penyempitan di 
daerah leher.Tidak ada metode khusus 
untuk melakukan pengobatan dalam 
mencegah kembali munculnya sakit 
Migrain.

Tetapi gejala penyakit ini dapat 
diredakan dengan perawatan mandiri, 
menggunakan obat yang sudah 
disarankan oleh dokter, dan merubah 
pola gaya hidup yang sehat.

Ada cara lain mengurangi gejala 
pada migrain yaitu dengan membuat 
minuman herbal, seperti menggunakan 
jahe bakar, kemudian dikupas dan 
dimemarkan, lalu masukkan ke air 
mendidih satu gelas dan diberi gula 
merah lalu diaduk.

Lalu menggunakan daun jantan 
dan pegagan direbus dengan satu 
gelas air hingga mendidih, hingga 
menjadi setelah gelas. Kemudian 
diminum menggunakan satu sendok 
teh madu. (Berbagai Sumber)

GEJALA, 
PENYEBAB, 
DAN CARA 
MENGATASI 
MIGRAIN SAAT 
KAMBUH
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Ada 17.000 Kuman 
Sumber Penyakit di Handphone

Cairan yang bisa digunakan untuk 
m e n g e l a p  d a n  m e m b e r s i h k a n  
handphone misalnya seperti cairan 
yang mengandung alkohol dan 
desinfektan.

S e l a i n  u p aya  u n t u k  s e l a l u  
membersihkan handphone, jangan 
lupa juga untuk membiasakan diri 
rutin mencuci tangan, agar bakteri dari 
t a n g a n  t i d a k  b e r p i n d a h  d a r i  
h a n d p h o n e  k e t i k a  A n d a  
memegangnya.

Kebiasaan baik mencuci tangan 
dan rutin membersihkan handphone 
ini pun termasuk pada langkah baik 
dalam mencegah penyebaran penyakit 
dan virus seperti Covid-19.(Berbagai 
Sumber)

bisa menjadi sumber penyakit yang tak 
disadari? Hal ini berkaitan erat dengan 
kebiasaan Anda dalam menjaga 
kebersihan.

S e m a k i n  j a r a n g  A n d a  
membersihkan HP,  maka akan 
semakin banyak pula kotoran sumber 
p e n y a k i t  y a n g  m e n u m p u k  d i  
dalamnya.

Sebuah penelitian membuktikan 
bahwa setidaknya ada 17.000 bakteri 
dalam satu handphone.

Bakteri ini bisa datang dari 
kebiasaan sehari-hari ,  seperti  
menaruhnya di tempat kotor, tidak 
mencuci tangan sebelum memegang 
HP, atau membawanya ke tempat 
rawan bakteri seperti kamar mandi, 

HANDPHONE	 (HP) ternyata bisa 
menjadi sumber penyakit dan sarang 
kuman jika penggunanya tidak pernah 
membersihkannya.

Saat ini, HP merupakan perangkat 
yang tak hanya digunakan untuk 
berkomunikasi saja, melainkan sudah 
menjadi kebutuhan wajib semua 
orang.

Melalui HP, kita tak hanya bisa 
berkomunikasi dengan orang lain, tapi 
juga melihat dan mengenal dunia luar 
dan mengetahui peristiwa yang 
sedang terjadi di luar sana.

Perkembangan teknologi semakin 
membuat para produsen pembuat HP 
berlomba-lomba meningkatkan mutu 
dan keunggulan demi menggaet minat 
masyarakat untuk membeli HP buatan 
mereka.

Selain dari harga yang bersaing 
ketat, ketahanan lain juga menjadi 
pertimbangan sehingga masyarakat 
semakin dihadapkan dengan banyak 
pilihan merek yang bervariasi.

Hal ini nantinya berdampak pula 
pada lamanya seseorang menatap atau 
sering memainkan HP miliknya.

Dari yang awalnya dipakai untuk 
komunikasi baik melalui pesan singkat 
maupun telepon, hingga menonton 
tayangan dan video-video konten di 
berbagai media sosial.

Namun, sadarkan Anda bahwa HP 

wastafel, dan dapur.
Perlu diingat bahwa tempat yang 

hangat dan lembab merupakan habitat 
yang nyaman bagi perkembangbiakan 
bakteri.

Selain itu, kantong celana, tas, atau 
tempat lainnya pun bisa menjadi 
sarang bakteri yang kemudian 
berpindah ke handphone Anda.

Frekuensi penggunaan HP yang 
bisa membuat suhunya menghangat 
harus dibarengi dengan intensitas 
membersihkannya pula.

Ingat selalu untuk menyempatkan 
diri  membersihkan handphone 
terutama setelah dari luar rumah atau 
setelah menaruhnya di tempat yang 
kotor.
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PANDEMI Covid-19 ternyata telah 
membuat kebiasaan bagi orang-orang 
yang ingin liburan. Tren ini muncul 
s e t e l a h  r a m a i nya  k a n t o r  a t a u 
p e m e r i n t a h  m e n e ra p ka n  s e r t a 
memperpolehkan karyawan bekerja 
work from home (WFH) atau work 
from anywhere (WFA).

Antusiasme masyarakat Indonesia 
untuk liburan ternyata meningkat 
setelah melonggarnya kasus Covid-19. 
Namun, ada kebiasan baru bagi para 
traveller yakni liburan dengan waktu 
yang lebih lama atau long stay.

Tren long stay ini muncul dari data 
t i k e t . c o m ,  d i  m a n a  c u s t o m e r 
cenderung menginap dan liburan 
dengan waktu yang lebih lama dengan 
waktu rata-rata selama 7 hari.

Public Relations Sr. Manager 
tiket.com, Sandra Darmosumarto, 
mengatakan saat ini kustomer di 
platformnya cenderung lebih memilih 
villa atau apartemen untuk liburan.

"Kustomer kita saat ini lebih 
banyak mencari yang long stay. 
Pandemi ini ada kebiasaan baru rata-
rata mereka menginap hingga 7 hari," 
ujar Sandra mengutip PR di Halo Jae, 
Bandung.

S a n d r a  j u g a  m e n y e b u t k a n , 
customernya juga kini lebih mencari 
penginapan seperti villa yang bisa 
mengajak keluarga. Hal ini kata dia, 
villa terasa lebih private dan lebih 
nyaman.

O l e h  k a r e n a  i t u ,  S a n d r a 

TREN LIBURAN: 
WISATAWAN 
BANYAK MENGINAP 
DI VILLA DAN 
APARTEMEN

secara langsung di kota atau negara 
yang berbeda.

Banyak yang mengatakan bahwa 
mereka sangat mungkin bepergian 
untuk liburan, mengunjungi teman 
atau keluarga, atau untuk tujuan bisnis

Bersama dengan kebijakan itu, 
sebagian orang berencana untuk tetap 
berlibur ke destinasi wisata lokal. 
Dengan melakukan perjalanan liburan 
ke destinasi lokal, wisatawan gak perlu 
lagi melakukan isolasi mandiri, baik 
saat tiba atau pun kembali ke rumah 
dan tanah air.

Dengan mempert imbangkan 
kekhawatiran yang selalu membayangi 
sejak pandemik COVID-19, terutama 
s a a t  v a r i a n  b a r u  d i t e m u k a n , 
wisatawan akan tetap mengutamakan 
keselamatan dan menentukan tempat 
menginap berdasarkan protokol 
kesehatan. Pada 2022 ini, jumlah 
wisatawan yang merencanakan 
staycation meningkat hampir 28 
persen dari tahun sebelumnya. 

Mayoritas wisatawan setuju jika 
langkah-langkah protokol kesehatan 
di setiap akomodasi tetap menjadi 
faktor penting bagi rencana liburan 
mereka di samping fasilitas yang 
lengkap, bahkan setelah kasus COVID-
19 menurun.

Karena itu, staycation bakal tetap 
jadi pilihan bagi wisatawan yang ingin 
menghabiskan waktu libur mereka 
dengan suasana yang berbeda tapi 
tetap menjalankan protokol kesehatan 

yang berlaku. 
Penelitian dan survei dari berbagai 

negara ini telah menunjukkan bahwa 
pembatasan sosial selama pandemi 
COVID-19 telah mempengaruhi cara 
kita dalam mengambil keputusan, 
termasuk merencanakan sebuah 
perjalanan liburan kita untuk ke 
depannya. Perubahan itu juga turut 
mempengaruhi berbagai industri 
wisata untuk selalu bisa beradaptasi.  
(Berbagai Sumber)

m e n a m b a h k a n  t i k e t . c o m 
meluncurkan layanan Tiket Villa & 
Apartemen di platformnya untuk 
memenuhi kebutuhan pelanggan.

M e n u r u t n y a ,  l a y a n a n  i n i 
diluncurkan karena banyak kustomer 
kini memilih liburan yang lebih dekat 
namun dengan kondisi private.

"Produk ini menghadirkan opsi 
a ko m o d a s i  s e l a i n  h o t e l  u n t u k 
p e n ga l a m a n  p r iva te  s t ay  ya n g 
maksimal, seperti vila, apartemen, 
penginapan unik, glamping yang dapat 
membuat liburan semakin nyaman 
selayaknya home away from home," 
kata Sandra

Rencana berlibur ke tempat baru 
ini dianggap jauh lebih penting 
dibandingkan liburan di tahun-tahun 
sebelumnya. Melalui rencana liburan 
ke destinasi wisata terbaru ini, 
wisatawan berharap mereka akan 
m e r a s a k a n  s u a s a n a  b a r u  d a n 
pengalaman baru juga.

Bukan hanya i tu ,  mayoritas 
wisatawan juga memiliki ketertarikan 
untuk belajar tentang sejarah dan 
budaya wisata lokal yang autentik.

Dengan kata lain, bukan hanya 
semata-mata mengunjungi wisata 
terbaru di alam atau pedesaan, para 
wisatawan juga bisa secara langsung 
merasakan pengalaman unik.

Gak salah jika rasa bosan yang 
ditimbulkan menyebabkan sebagian 
besar orang lebih menginginkan untuk 
bisa mengunjungi rekan kerja mereka 
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Dibayangi	Badai	PHK....(dari	hal	1)

KEMENTERIAN Ketenagakerjaan 
resmi menaikkan Upah Minimum 
Provinsi (UMP) maksimal sebesar 10 
persen. Hal tersebut diatur dalam 
Peraturan Menteri Ketenagakerjaan 
atau Permenaker Nomor 18 tahun 
2022 tentang  Penetapan Upah 
Minimum (UMP) Tahun 2023.

D a l a m  Pe r m e n a ke r  d i k u t i p 
Minggu (20/11) tersebut juga diatur 
U p a h  M i n i m u m  P rov i n s i  2 0 2 3 
ditetapkan oleh Gubernur dan paling 
l a m b a t  d i u m u m k a n  p a d a  2 8 
November 2022. Gubernur dapat 
m e n e t a p k a n  U p a h  M i n i m u m 
K a b u p a t e n / K o t a  2 0 2 3  d a n 
d i u m u m k a n  p a l i n g  l a m b a t  7 
Desember 2022.

Adapun Upah Minimum Provinsi 
dan Kabupaten/Kota yang telah 
ditetapkan mulai berlaku pada tanggal 
1 Januari 2023. Untuk menentukan 
b e s a r a n  U M P  2 0 2 3  d i h i t u n g 
menggunakan formula penghitungan 
dengan mempertimbangkan variabel 
pertumbuhan ekonomi, inflasi, dan 
indeks tertentu.

Data yang digunakan bersumber 
dari lembaga yang berwenang di 
bidang statistik. Sementara jika 
pertumbuhan ekonomi negatif , 
penyesuaian upah minimum hanya 
mempertimbangkan variabel inflasi.

M e n t e r i  K e t e n a g a k e r j a a n 
(Menaker), Ida Fauziyah, mengungkap- 
kan kebijakan pengupahan merupa-
kan kewenangan pemerintah pusat 
yang secara teknis administratif 
ditetapkan melalui Permenaker. Salah 
satu yang diatur dalam Permenaker 
Nomor 18 salah satunya mekanisme 
perhitungan UMP 2023.

“Adapun penyesuaian nilai upah 
m i n i m u m  r u m u s a n nya  a d a l a h 
penjumlahan antara inflasi dengan 
perkalian pertumbuhan ekonomi 
dengan a (alpa),”  kata Ida saat 
menjelaskan Permenaker 18 tentang 
Penetapan UMP 2023 secara virtual, 
Sabtu (19/11).

Ida menjelaskan yang dimaksud 
inflasi adalah inflasi provinsi yang 
dihitung dari periode September 
tahun sebelumnya sampai periode 
September tahun berjalan atau saat 
ini.

S e d a n gka n  a  a d a l a h  i n d e ks 
tertentu yang menggambarkan 
kontribusi tenaga kerja terhadap 
pertumbuhan ekonomi dengan nilai 
tertentu dalam rentang 0,10 sampai 
0 , 3 0 .  P e n e n t u a n  a  h a r u s 
mempertimbangkan produktivitas 
dan perluasan kesempatan kerja.

“Pertumbuhan ekonomi yang 
dihitung sebagai berikut, bagi provinsi 
d i h i t u n g  m e n g g u n a k a n  d a t a 
pertumbuhan ekonomi provinsi 
kuartal I sampai III di tahun berjalan 
dan kuartal IV tahun sebelumnya 
terhadap pertumbuhan ekonomi 
provinsi kuartal l sampai III di tahun 
sebelumnya dan kuartal IV pada 2 
tahun sebelumnya,” terang Ida.

“ B a g i  k a b u p a t e n  a t a u  ko t a 
d i h i t u n g  m e n g g u n a k a n  d a t a 
pertumbuhan ekonomi kabupaten 
atau kota kuartal I sampai dengan IV di 
t a h u n  s e b e l u m n y a  t e r h a d a p 
pertumbuhan ekonomi kabupaten 
atau kota kuartal 1 sampai IV pada 2 

tahun sebelumnya,” tambahnya.
Pengamat Ketenagakerjaan dari 

Universitas Gadjah Mada (UGM), 
Ta d j u d i n  N u r  E f fe n d i ,  m e n i l a i 
kenaikan UMP 10 persen merupakan 
solusi  terbaik untuk mencegah 
terjadinya pemutusan hubungan kerja 
atau PHK massal.

Kendati pun besaran tersebut 
masih lebih kecil dibanding tuntutan 
kaum buruh yang meminta kenaikan 
upah minimum sebesar 13 persen."Ini 
kan win-win solution. Kalau 13 persen 
mungkin pada perusahaan jangan-
jangan agak berkeberatan. Berarti kan 
kalau inflasinya 5 persen minta 13 
persen, itu berarti kan dua kalo lipat 
dari inflasi. Mungkin, jangan-jangan 
m e n u r u t  s a y a ,  p e r u s a h a a n 
berkeberatan,"  ujarnya,  Minggu 
(20/11).

"Malah justru menurut hemat saya, 
kalau dinaikan sekian, perusahaan 
tidak sanggup membayar, kemudian 
terjadi PHK, siapa yang rugi?" tegas 
Tadjudin.

Menurut dia, pemerintah pasti 
sudah mempertimbangkan matang-
matang kenaikan UMP maksimal 10 
persen. Terlebih situasi ekonomi tahun 
depan diprediksi masih akan sulit, 
m e n g i n g a t  d a n a  m o n e t e r 
internasional (IMF) hingga Bank Dunia 
yang merevisi ke bawah pertumbuhan 
ekonomi global.

Adapun kenaikan upah minimum 
maksimal 10 persen ini pun sudah jauh 
lebih tinggi ketimbang pada 2022, 
yang secara rata-rata berada di kisaran 
1,09 persen. Tadjudin pun percaya, 
UMP 2023 tetap bisa meredam laju 
inflasi bila sampai tembus 6 persen.

"Jadi harus dipikirkan juga, jangan 
kenaikannya terlalu gede banget. Saat 
ini sudah lebih baik lah dibanding 
tahun yang lalu. Artinya, nilai upah 
yang diterima pekerja tidak tergerus, 
bahkan lebih tinggi 4 persen daripada 
inflasi," ungkapnya."Kalau nanti 
katakan tahun 2023 inflasi sekitar 5-6 
persen kan masih ada 4 persen longgar. 
Mudah-mudahan tahun 2023 tidak 
terjadi inflasi (tinggi)," kata Tadjudin.

merugikan buruh sendiri karena 
pengusaha memiliki banyak alasan 
u n t u k  m e l a k u k a n  p e m u t u s a n 
h u b u n g a n  k e r j a  ( P H K )  p a r a 
karyawannya.

"Yang rugi buruh juga, buruhnya 
di-PHK, ada alasan-alasan bagi pelaku 
usaha untuk mem-PHK karena dia 
j u g a  m a u  m e r a m p i n g k a n 
perusahaannya, tunjangan-tunjangan 
lain dihapus semua," tandasnya.

Buruh	Masih	Bingung
P r e s i d e n  P a r t a i  B u r u h 

Konfederasi Serikat Pekerja Indonesia 
(KSPI) Said Iqbal menilai ada salah 
satu pasal yang membingungkan, 
yaitu  kenaikan upah minimum 
maksimal 10 persen. Khususnya soal 
ketentuan bahwa kenaikan gaji tahun 
depan tidak boleh lebih dari 10 
persen. “Kalimat tentang maksimal 10 
persen ini menimbulkan kebingungan 
dan pengertian yang keliru tentang 
upah minimum. Upah minimum itu 
minimum, tidak ada kata maksimum,” 
ujar dia dalam konferensi pers virtual 
pada Minggu (20/11).

Menurut dia, upah minimum di 
dalam konvensi ILO No 133 atau UU 
No 13 Tahun 2003 adalah jaring 
pengaman (safety net) agar buruh 
tidak absolut miskin. “Agar pengusaha 
tidak membayar upah buruh dengan 
murah dan seenak mereka. Ngapain 
juga mengatur upah maksimum,” 
katanya.

Iqbal juga menyoroti rumus-
rumus perhitungan upah minimum di 
Permenaker itu yang terlihat ruwet 
dan njelimet. Apalagi, kata dia, saat ini 
kondisi sosial ekonomi masyarakat 
akibat dampak pandemi covid 19 
belum sepenuhnya pulih.

M e s k i  b e g i t u ,  S a i d  I q b a l 
mengapresiasi pemerintah atas 
diterbitkannya Permenaker Nomor 18 
Tahun 2022 itu. “Dan berharap aturan 
yang mulai berlaku pada 1 Januari 
2023 itu menjadi dasar hukum di 
t a hun-t a hun b er ikut nya ,”  ka t a 
dia.(hiski,rls,ist,ant/dya)

Masih	Beratkan	Pengusaha
Pe n ga m a t  Ke b i j a ka n  P u b l i k 

U n i v e r s i t a s  T r i s a k t i ,  T r u b u s 
Rahadiansyah, menilai Permenaker No 
18 Tahun 2022 tersebut tidak tepat 
dan bertentangan dengan aturan PP 
No 36 Tahun 2021 yang merupakan 
aturan turunan dari UU Cipta Kerja 
(Ciptaker)."Sebenarnya Permenaker 
itu menurut saya lebih bersifat politis, 
karena merugikan pelaku usaha. 
Karena naiknya 10 persen, para pelaku 
usaha sekarang ini dalam situasi yang 
sulit karena permintaan produksinya 
terus menurun," jelasnya , Minggu 
(20/11).

Saat ini perekonomian setiap 
regional maupun nasional sedang 
t i d a k  k o n d u s i f .  K o n d i s i  i n i , 
d i n i l a i nya ,  a ka n  m e m p e rb e s a r 
kemungkinan perusahaan akan 
gulung tikar, terutama industri padat 
karya seperti manufaktur."Terutama 
yang paling kasihan perusahaan 
manufaktur i tu  seperti  teksti l , 
sepatu. Jadi kenaikan itu menurut 
saya akan merugikan pelaku usaha 
jelas tidak mendukung pemulihan 
ekonomi," tegas dia.

Menurut Trubus, seharusnya 
pemerin t a h  menja ga  daya  b el i 
masyarakat tidak tergerus dengan 
memastikan lapangan pekerjaan. 
Dengan begitu, kebijakan tersebut 
bersifat kontraproduktif dengan 
komitmen pemulihan ekonomi.

S e l a i n  i t u ,  d i a  m e n i l a i , 
m e n i n g k a t n y a  i n f l a s i  y a n g 
menyebabkan daya beli masyarakat 
menurun saat ini juga disebabkan 
kebijakan pemerintah sendiri yang 
menaikkan harga BBM subsidi hingga 
30 persen."Jadi kebijakan itu sangat 
kontra produktif dengan niat kita 
untuk pemulihan ekonomi," imbuh 
Trubus.

Jika para pengusaha tidak mampu 
mengikuti UMP yang tinggi di regional 
tertentu, menurutnya, berpotensi 
mengalihkan lokasi usahanya ke 
daerah dengan UMP lain yang lebih 
rendah.Dengan demikian, Trubus 
berpendapat, keputusan ini akan 
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kepentingan rakyat, kita pasang badan 
dan kita bela,” tegasnya.

Anggota DPRD Jatim dari Magetan, 
Diana Amalia V (Sasa), mengatakan 
bahwa Festival  Gubernur Soerjo 
membawa dampak posit i f  untuk 
kebangkitan UMKM di Jatim. Sebab 
dalam pasar rakyat UMKM yang turut serta 
tidak hanya dari Magetan saja namun 
juga dari berbagai daerah lain di Jatim.

“Setidaknya ada sekitar 90 stan yang 
ada di dalam GOR, kemudian yang di 
luar ada sekitar 100 stan, sehingga 
hampir 200 stan. Ini berdampak cukup 
bagus untuk kebangkitan ekonomi 
khususnya UMKM,” tandasnya.

S e m e n t a ra  i t u ,  Wa k i l  B u p a t i 
Magetan, Nanik Endang mengucapkan 
banyak terimakasih karena warga 
Magetan yang sempat terpuruk akibat 
pandemi Covid bisa tertolong dengan 
adanya Festival Gubernur Soerjo. “Ke 
depan mudah mudahan kegiatan seperti 
ini terus berlanjut di masa-masa yang 
akan datang,” katanya.

S a l a h  s a t u  p e d a g a n g  U M K M 
Magetan, Widarji Widhi Widayat, juga 
berharap kegiatan seperti ini terus 
dilaksanakan di masa masa mendatang. 
Sehingga bisa membantu masyarakat 
pedagang kecil, supaya perdagangan 
bisa ramai. “Even-even seperti ini sangat 
diharapkan oleh pedagang karena 
beberapa kali para pedagang pengikuti 
even, antusias warga masyarakat 
Magetan sangat luar biasa, sehingga 
pendapatan bisa meningkat, kebutuhan 
kebutuhan bisa tercukupi,” pungkasnya. 
(Lut/dya/Adv)

utamanya ekonomi kerakyatan, 
seperti UMKM. 

“Jadi dalam festival ini mengajak 
UMKM adalah wajib. UMKM menjadi 
kekuatan ekonomi utama dalam 
rangka kebangkitan ekonomi di Jatim,” 
tegas politisi Partai Golkar ini.

Sahat juga mengatakan bahwa 
Gubernur Jawa Timur, Kho�ifah Indar 
Parwansa, memberikan perhatian 
yang sangat serius untuk kebangkitan 
ekonomi. Dalam setiap kegiatan, 
Gubernur selalu melibatkan UMKM, 
seperti dalam pameran produk, 
pejualan dan lainnya. 

Meski  demikian ,  Sahat  juga 
mengharapkan Pemprov Jatim terus 
memfasilitasi apa yang menjadi 
kebutuhan UMKM. Seperti dalam 
p e n g u r u s a n  l e g a l i t a s  u s a h a , 
p e m b i n a a n ,  j u g a  m e n y i a p k a n 
infrastuktur marketing, jaringan dan 
lainnya. Sehingga UMKM bisa hidup 
dan menjadi salah satu indicator 
kebangkitan Jatim.

“UKMK ini perlu perhatian khusus 
oleh pemerintah. Dan Gubernur betul-
betul memberikan perhatian UMKM. 
Wajib hukumnya bagi pemerintah 
untuk membina, memfasilitasi dan 
memberikan permodalan untuk 
UMKM,” tandasnya.

Sahat juga menegaskan bahwa 
DPRD Jatim mendukung penuh semua 
program dan upaya pemulihan 
ekonomi yang dilakukan pemerintah. 
“Secara politik kita memberikan 
d u ku n g a n  p e n u h  a p a p u n  ya n g 
dilakukan eksekutif sepanjang untuk 

MAGETAN – Pelaksanaan Festival 
Gubernur Soerjo di Magetan mulai 
tanggal 11 hingga 19 November 2022 
berjalan sukses. Festival yang digelar 
oleh Dewan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) Provinsi Jawa Timur ini 
diharapkan menjadi pengungkit 
kebangkitan ekonomi Jawa Timur 
pasca yang terpuruk akibat pandemi 
Covid-19.

Kesuksesan penyelengaraan 
festival ini bisa dilihat dari antusiasme 
warga. Mulai dari keikutsertakan 
dalam rangkaian mulai dari local 
music show, lomba fashion, sarasehan, 
hingga pasar rakyat yang diikuti 
UMKM tidak hanya dari Magetan saja 
namun juga dari berbagai daerah di 
Jatim. Bahkan, stan yang berjumlah 
hampir 200 unit penuh semua. Karena 
itu, festival ini akan menjadi even 
tahunan yang masuk dalam rangkaian 
hari jadi Provinsi Jawa Timur. 

Ketua DPRD Provinsi Jawa Timur, 
K u s n a d i ,  p a d a  s a m b u t a n 
penutupannya mengatakan bahwa 
Festival Gubernur Soerjo ini adalah 
yang pertama dilakukan.  Rangkaian 
festival diawali dengan haul Gubernur 
Soerjo, kemudian dilanjutkan dengan 
p e g e l a r a n  k e s e n i a n  b u d a y a , 

sarasehan, berbagai lomba, dan pasar 
rakyat UMKM.

“Kami dari DPRD Jatim ingin 
berbakti pada masyarakat Jatim, satu 
diantaranya kabupaten Magetan. 
Karena kabupaten Magetan sudah 
memberikan sumbangsih besar pada 
Pemprov Jatim dengan menyumbang 
putra terbaikya RMTA Soerjo untuk 
menjadi Gubernur pertama Jatim,” 
ka t a  Ku s n a d i  d a l a m  s a m b u t a n 
penutupan Festival Gubernur Soerjo di 
GOR Ki  Mageti  Magetan,  Sabtu 
(19/11/2022) malam.

Kusnadi menambahkan, karena 
perjuangan Gubernur Soerjo, maka 
lahir 10 November sebagai hari 
P a h l a w a n .  B e g i t u  j u g a  s a a t 
perpindahan Gubernur Soerjo dari 
Bojonegoro ke Surabaya menjadi 
m o m e n t u m  h a r i  l a h i r n y a 
pemerintahan Jatim.

“Maka, tanggal 11 (November) kita 
mengadakan haul untuk almarhum 
dan mendoakan semua dosa dosanya 
diampuni dan diterima di surga-Nya,” 
sambung Kusnadi.

“Tanggal 12 sampai hari ini, kita 
melaksanakan parade budaya dan 
menampilkan produk Magetan untuk 
dikenal seluruh rakyat Jatim. Kegiatan 
seperti ini akan menjadi kegiatan 
tahunan,” lanjutnya.

Wakil Ketua DPRD Jatim, Sahat Tua 
Simanjuntak, mengatakan bahwa 
kegiatan ini menjadi momentum 
u n t u k  m e n g h aya t i  p e r j u a n g a n 
gubernur Jatim pertama. Hakikat dari 
p e r j u a n g a n  i t u l a h  y a n g 
melatarbelakangi kegiatan Festival ini 
dilakukan di Magetan. “Jadi spirit dari 

perjuangan beliau ini 
menjadi salah satu 

w a r i s a n  y a n g 
berharga pada 
saat ini, di mana 

J a t i m  u n t u k 
bekerja tanpa lelah 

dan rela berkorban untuk 
masyarakat,” tandasnya.

D i a  j u ga  m e n e ga s ka n 
bahwa Festival  Gubernur 
Soerjo menjadi momentum 

untuk kebangkitan Jatim. Sebab 
Jat im baru saja  menyelesaikan 
persoalan Covid-19 yang salah satu 
indicator utama kebangkitan Jatim 
adalah perbaikan sektor ekonomi, 
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Ketua	DPRD	Jatim,	Kusnadi,	memberikan	piagam	penghargaan	pada	wanita	pembuat	
keris	asal	desa	Aeng	Tong	Tong,	Sumenep.

Penampilan	Farel	Prayoga	
saat	penutupan	Fastival	
Gubernur	Soerjo	di	GOR	Ki	
Mageti,	Magetan,
Sabtu	(19/11/2022)	malam.


